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[bookmark: N10B06]
Zusamenfassung

        

          
Hintergrund Die aktive Butanol-Wahrnehmungsschwelle (B-WS), ermittelt mithilfe der Sniffin’ Sticks, zeigt eine hohe intra- und interindividuelle Test-Retest-Reliabilität, obwohl die interne Reizkonzentration erheblich variieren kann, abhängig von der Verdünnung der externen Reizkonzentration mit geruchloser Umgebungsluft beim aktiven Schnüffeln. Es gibt für dieses überraschende Ergebnis verschiedene Hypothesen. In dieser Studie soll überprüft werden, ob eine größere Atemanstrengung bei körperlicher Belastung die aktive B-WS verändert.

        

          
Methodik Auf einem Fahrradergometer wurden bei 28 jungen, gesunden, normosmischen Erwachsenen in Ruhe, während aerober Belastung und in der Erholungsphase die monorhinalen B-WS standardmäßig mit dem Schwellentest ermittelt. Verschiedene Vitalparameter wie Blutdruck, Herzfrequenz, Körpertemperatur, Atemfrequenz und Blutlaktat charakterisierten die 3 Testphasen. Das individuelle Belastungsempfinden wurde entsprechend der Borg-Skala eingeschätzt.

        

          
Ergebnisse Die B-WS änderten sich in den 3 Testphasen nicht. Alle untersuchten Vitalparameter hatten in der Belastungsphase signifikant größere Werte als in der Ruhephase. Bei einem mittleren bis schweren Belastungsempfinden (Borg-Skala: 13–15) ließ sich anhand der Vitalparameter eine aerobe körperliche Belastung belegen.

        

          
Schlussfolgerungen Die Untersuchungen unterstützen die These, dass nicht die Atemanstrengung (Vigor) den entscheidenden Faktor für eine konstante olfaktorische Perzeption gleicher externer Reizkonzentrationen darstellt. Vermutlich spielen die Integration von interner Reizkonzentration und nasaler Flussgeschwindigkeit sowie die erfahrungsmäßige Bewertung der aktuellen Reizkonzentration eine größere Rolle.

      

        [bookmark: N10B25]
Abstract

        

          
Background The active butanol detection thresholds (B-DT), determined using the sniffin’ sticks, show a high intra- and inter-individual test-retest reliability, although the internal stimulus concentration may vary considerably depending on the dilution of the external stimulus concentration with odorless ambient air during active sniffing. There are various hypotheses for this surprising result. In this study, it should be tested whether a larger respiratory effort (vigor) under physical stress changes the active B-DT.

        

          
Methods In 28 young, healthy, normosmic adults, sitting on a stationary bicycle ergometer at rest phase, during aerobic exercise and in the recovery phase, the monorhinal B-DT using Sniffin’ Sticks were determined. Various vital parameters such as blood pressure, heart frequency, body temperature, respiratory frequency and blood lactate characterized the three test phases. The individual stress perception was estimated according to the Borg scale.

        

          
Results The B-DT did not change in the three test phases. All examined vital parameters were significantly larger in the loading phase than in the resting phase. In the case of a moderate to severe stress sensation (Borg-scale: 13–15), an aerobic physical stress could be confirmed on the basis of the vital parameters.

        

          
Conclusions The investigations support the hypothesis that vigor is not the decisive factor for a constant olfactory perception of external equal stimulus concentrations. The integration of internal stimulus concentration and nasal flow velocity and the empirical evaluation of the current odor concentration probably play a greater role.
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